

Rede von Herrn Oberbürgermeister Dr. Stephan Keller anlässlich des UEFA EURO 2024 Working visits; Veranstaltung im Klosterhof des Maxhauses am 6. November 2023

Es gilt das gesprochene Wort!

[Anrede]

Ich begrüße Sie heute Abend ganz herzlich im Klosterhof des Maxhauses!

Für die musikalische Einstimmung darf ich Herrn Dominic Baumann am Flügel und Frau Magdalena Büchel für den Gesang herzlich danken. Das Medley aus Stücken von Herbert Grönemeyer (Zeit, dass sich was dreht) und den Toten Hosen (Tage wie diese) hat uns wunderbar eingestimmt.

Besonders begrüße ich den Turnierdirektor der UEFA EURO 2024, Herrn Philipp Lahm, und die Botschafterin der UEFA EURO 2024, Frau Celia Šašić. Es freut mich sehr, dass Sie beide Düsseldorf erneut besuchen.

Auch Ihr aktueller Besuch in der Landeshauptstadt ist ein Arbeitsbesuch, ein Working Visit. Mit dem aktuellen Aufenthalt setzen Sie die Serie dieser Working Visits fort, die Sie und unser Düsseldorfer Projektteam zum intensiven Austausch über den jeweiligen Stand der Planungen für das Event nutzen, auf das wir alle uns schon riesig freuen.

Alle - das heißt: die Düsseldorfer Stadtgesellschaft. Und deshalb laden wir in regelmäßigen Abständen zu Treffen wie am heutigen Abend ein, bei dem wir uns über das Neueste austauschen können.

Im vergangenen Sommer haben wir mit einem Treffen im Rathaus begonnen, mit dem wir den ersten Aufschlag für eine breite Öffentlichkeitsbeteiligung gemacht haben.

Im Januar folgte ein weiteres Treffen im Düsseldorfer Schauspielhaus, also dort, wo im nächsten Jahr eine der Fan-Zonen eingerichtet sein wird, die wir im Stadtgebiet haben werden. Und im Juni haben wir mit einem bunten Familienfest vor dem Rathaus „One year to go to UEFA EURO 2024“ gefeiert.

Wir wollen Jung und Alt in Düsseldorf auf unserem Weg hin zu diesem sportlichen Großereignis mitnehmen. Die UEFA EURO 2024 soll in Düsseldorf „Everybody`s Heimspiel“ werden.

Dass die Vorfreude groß ist, zeigen uns das Maskottchen Albärt, das heute seinen ersten großen offiziellen Auftritt hat, und einige Kinder des SV Wersten 04, die ich heute Nachmittag getroffen habe. Sie gehören zu unseren Countdown-Kids für die UEFA EURO 2024 in Düsseldorf.

Wir alle wissen, dass Düsseldorf eine fußballbegeisterte Stadt ist. Außerdem lieben es die Menschen hier, Gäste zu begrüßen und große Feste zu feiern. Ein solches Fest steht uns bevor.

Wir wollen alle darauf einstimmen, und heute möchten wir Sie, liebe Gäste, über den Stand der Planungen informieren, speziell über das Thema „Volunteers“.

Dafür haben wir uns hier im Maxhaus versammelt. Denn das Maxhaus wird während des Turniers im kommenden Jahr die zentrale Anlaufstelle für alle Volunteers sein.

Hier in diesem wunderbaren Ambiente des ehemaligen Franziskanerklosters werden sie einen Ort haben, an dem alle Fäden ihrer Volunteerzeit zusammenlaufen: vom Infopoint, über die Ausgabe von Kleidung, von Verpflegung bis zum Treffpunkt und Rückzugsort wird hier alles getan, damit Volunteers bestens für ihre Aufgaben gewappnet sind und sie mit Freude angehen können.

Dass wir diesen außergewöhnlichen, historischen Ort für diese Nutzung ausgewählt haben, soll unsere Wertschätzung für die Arbeit der Volunteers zum Ausdruck bringen. Sie werden die Gesichter der UEFA EURO 2024 in Düsseldorf sein. Sie werden für anreisende Gäste aus aller Welt oft die ersten Ansprechpersonen sein.

Das Volunteerprogramm ist ein zentraler Bestandteil unseres Düsseldorfer Veranstaltungskonzeptes. Und dieser Bedeutung werden wir gerecht, indem wir unsere Volunteers hier, wo Düsseldorfs großer Dichtersohn Heinrich Heine einst die Schule besuchte, versorgen.

Als Kultur- und Begegnungsforum der Kirche in der City ist das Maxhaus eine Schnittstelle zwischen Kirche und Stadtgesellschaft. Es ist ein Ort, an dem Menschen zum Gespräch, zu Veranstaltungen und zum Austausch zusammenkommen.

Damit ist das Maxhaus bestens geeignet, um im kommenden Jahr viele Personen zusammenzuführen, die sich als Volunteers in 25 verschiedenen Einsatzgebieten gemeinsam in den Dienst unserer „UEFA EURO 2024 in Düsseldorf“ stellen.

Herrn Dr. Krawczak und seinem ganzen Team darf ich herzlich dafür danken, dass das Maxhaus sich das Motto „Everybody`s Heimspiel“ zu eigen macht und uns die Türen dieses besonderen Hauses öffnet. Wer möchte und sich hier noch nicht auskennt, kann im Laufe des Abends auch an einem geführten Rundgang teilnehmen.

Aktuell läuft noch das Bewerbungsverfahren für das Volunteerprogramm. Bald wird die Crew feststehen.

Eine Volunteerin darf ich bereits jetzt begrüßen. Sie wird gleich in einer Talkrunde stellvertretend für die vielen Ehrenamtlichen teilnehmen und uns sicherlich Einiges über ihre Motivation und über ihre ersten Eindrücke mitteilen.

Düsseldorf ist eine Stadt, in der bürgerschaftliches Engagement an vielen Stellen sichtbar ist und zum gesellschaftlichen, kulturellen und sportlichen Leben beiträgt.

Diesen großartigen Spirit haben wir zuletzt im Sommer bei den Invictus Games 2023 eindrucksvoll gesehen und gespürt. Im kommenden Sommer wird dieser Geist die UEFA EURO 2024 in Düsseldorf zu „Everybody`s Heimspiel“ machen.

Herzlich danken möchte ich an dieser Stelle auch dem Vorstandsvorsitzenden der Ergo Group AG, Herrn Dr. Markus Rieß. Ihr Haus, verehrter Herr Dr. Rieß, sponsert das Volunteerprogramm. Damit leistet Ihr Unternehmen einen maßgeblichen Beitrag zu unserer UEFA EURO 2024 in Düsseldorf.

Wie wichtig auch der Stadtverwaltung der Erfolg des Volunteerprogramms ist, unterstreichen wir, indem wir einige Auszubildende sehr aktiv in alle Planungen einbinden. Sie werden als Teamleitungen für die Volunteers fungieren und zahlreiche koordinierende Aufgaben übernehmen. Ich glaube, einen spannenderen Praxisabschnitt kann man sich eine Ausbildung kaum erträumen.

Liebe Gäste,
die UEFA EURO 2024 soll in Düsseldorf „Everybody`s Heimspiel“ - ein Fest für alle - werden.

Alle sollen das Ereignis miterleben können - sei es im Stadion, in den Fan-Zonen oder durch das besondere Flair in der ganzen Stadt.

Das Turnier soll darüber hinaus nachhaltige Wirkungen entfalten. Dieser Gedanke ist uns besonders wichtig. Wie dies aussehen kann, zeigen die aktuellen Beschlüsse des Sportausschusses für zusätzliche Investitionen in den Ausbau und die Modernisierung unserer Sportplätze. Viele Fußballvereine in Düsseldorf - wie auch der SV Werthen 04 - werden davon profitieren.

So hat die Vereinslandschaft in Düsseldorf viel von „Everybody`s Heimspiel“, und so können wir auch „Danke“ sagen für das vorbildliche Engagement unserer Vereine und für die großartige Jugendarbeit, die dort geleistet wird.

Lieber Peter Frymuth,
diesen Dank darf ich Ihnen, stellvertretend für alle Vereine, aussprechen.

Und Ihnen, verehrte Gäste, darf ich nun einen interessanten Abend mit vielen wertvollen Informationen wünschen.